

CCE pide a Sheinbaum mejorar el clima de inversión

Por el Staff de El Inversionista

La clave para lograrlo, según indicó el CCE, radica en crear un ambiente donde predomine el estado de derecho, con reglas claras para todos los participantes



El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) advirtió, tras la reunión CEOs Dialogue, con la presidenta Claudia Sheinbaum, que más allá de reuniones de alto nivel, el Gobierno Federal requiere establecer un entorno que no sólo aumente el atractivo de invertir en México, sino que también lo convierta en una necesidad para los inversionistas internacionales.

La clave para lograrlo, según indicó el CCE, radica en crear un ambiente donde predomine el estado de derecho, con reglas claras para todos los participantes, lo que a su vez fortalecerá la confianza de quienes buscan impulsar la actividad productiva del país.

"Mientras no haya resultados claros en estos aspectos, la inversión continuará siendo inferior a lo necesario para alcanzar tasas de crecimiento elevadas y sostenidas, un reto crucial para la

administración de Sheinbaum en los próximos años", agregaron. Hay que señalar que la semana pasada, en un esfuerzo por afianzar la confianza de inversionistas nacionales y extranjeros, el gobierno de Claudia Sheinbaum sostuvo una reunión de alto nivel con directivos empresariales de México y Estados Unidos, en el marco de la cumbre conocida como CEO Dialogue. Este encuentro tenía como objetivo posicionar a México como un destino atractivo para la inversión. Durante la reunión, se anunciaron compromisos de inversión que, aunque algunos ya se conocían previamente, se espera puedan materializarse durante los primeros meses de esta administración. Sin embargo el CCE aseguró que aún persisten interrogantes sobre si esta reunión será suficiente para disipar las incertidumbres. La preocupación se



centra en las propuestas de reformas constitucionales impulsadas por el gobierno de la Dra. Claudia Sheinbaum, que han generado inquietud entre los actores económicos debido a la sobrerepresentación en el Congreso. Según detalló el CCE, a través de un comunicado, los signos de esta incertidumbre son evidentes en la evolución de los principales indicadores económicos. De acuerdo con los resultados del INEGI, los indicadores de confianza empresarial comenzaron a deteriorarse desde principios del año, reflejando la cautela frente a los resultados de la contienda electoral y las propuestas de reformas constitucionales anunciadas posteriormente. En los primeros nueve meses del año, el indicador de confianza del sector construcción registró una caída de 3.4 puntos, mientras que el del sector manufacturero bajó 2.6 puntos y el del sector comercio, 5.0 puntos. En el contexto de la renegociación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), el CCE aseguró que también ha surgido un nuevo motivo de preocupación. El endurecimiento de la postura de Estados Unidos, sin importar el resultado de sus próximas elecciones, genera nerviosismo entre los inversionistas. Esta incertidumbre se ha reflejado en el comportamiento del tipo de cambio, que ha mostrado una depreciación del 17% desde el proceso electoral, ubicándose en 19.83 pesos por dólar. A su vez, el índice de la Bolsa Mexicana de Valores ha registrado una caída del 4.0% desde la jornada electoral, evidenciando la cautela del mercado. A pesar de estas señales, el CCE aseguró

que México sigue siendo un destino atractivo para la inversión, especialmente ante el interés de diversos países por participar en el proceso de relocalización de sus cadenas productivas.

Durante la reciente cumbre entre líderes y empresarios de México y Estados Unidos, se anunciaron proyectos de inversión por un valor de 20 mil millones de dólares. Además, la Secretaría de Economía informó que, entre enero y junio del presente año, el sector privado realizó 143 anuncios de inversión con una expectativa de 45,464 millones de dólares, sumándose a los 110,744 millones de dólares reportados durante 2023.

Sin embargo, el CCE dijo que la cautela sigue dominando el panorama, ya que muchos de estos anuncios aún no se han materializado. Las expectativas de crecimiento económico continúan ajustándose a la baja. El Fondo Monetario Internacional (FMI) recientemente redujo su pronóstico de crecimiento para la economía mexicana, situándolo en 1.5% para 2024, siete décimas menos que su estimación anterior. Para 2025, el organismo también ajustó a la baja su previsión, de 1.6% a 1.3%.

El CCE concluyó el comunicado diciendo que el nerviosismo en torno al futuro de la economía mexicana también se ha intensificado debido a la percepción de un sistema judicial dominado por el partido en el poder, sin la presencia de organismos autónomos que anteriormente garantizaban la implementación de políticas públicas en áreas como regulación y transparencia.